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El derecho a una 

vivienda digna
Por Rafael Velasco, sj

Rector UCC

1 problema del acceso a la tierra y a una vivienda digna 
Ij en Córdoba es crítico.

£j
Por eso el Estado debe tener políticas proactivas ante tama

ña necesidad social. El Estado tiene que poder ofrecer algo más 
Muchos son los factores que conspiran para que esto que palos y Policía como todo remedio, 

sea así y para que actualmente tengamos una situación Pensar el tema desde la mera instancia judicial es atacar la fie- 
inusual en cuanto a tomas de tierras con la consiguiente conflic- bre pero no sus causas: se reprime, se judicializa, pero no se apor- 
tividad judicial y social que eso trae aparejado. tan soluciones de fondo. Numerosas familias siguen sin poder

En el artículo central de este número se desarrolla más de- acceder a terrenos para vivienda a un precio razonable; siguen sin 
talladamente la problemática; sin embargo cabría aquí hacer tener acceso a una infraestructura mínima que les permita inte- 
mención de algunas de las causas de esta situación conflictiva grarse socialmente de manera digna y eso es un problema de polí- 
que excluye del derecho a una vivienda digna a muchos ciuda- ticas públicas, y de que se piense en un modo de distribución en el 
danos, en particular de los sectores más desfavorecidos de la que no sea el mercado el que regule el acceso a un bien tan básico 
sociedad, y reflexionar sobre nuestro lugar como universitarios, y fúndamental como la vivienda, sino que el Estado mediante po

líticas eficaces y eficientes tutele el acceso a ese derecho para los 
sectores más vulnerables y vulnerados de nuestra sociedad.

Y para nosotros, como sociedad, siempre es más cómodo dar 
vuelta la cara o ensayar la respuesta fácil (“son vagos”, “viven de 

arriba”, etcétera). No puede ser esa nuestra 
respuesta como sociedad.

Finalmente, nosotros, como universita
rios, tenemos el deber de pensar la realidad 
y ayudar a idear propuestas que puedan 
incidir en políticas públicas más equitati
vas. Lo debemos hacer porque es nuestra 
misión y porque -como Universidad jesui- 
ta- creemos que el centro de la Universidad 
está fuera de la Universidad: en la realidad.

Algunas causas...
Una de las causas principales de esta situación excluyente está 
dada por la prioridad del uso del suelo para 
la inversión privada; acompañado de polí
ticas insuficientes de vivienda por parte de 
los gobiernos y un atraso significativo en la 
inversión en infraestructura social (acceso a 
energía eléctrica, agua y cloacas, transporte 
público, etcétera). Esto significa -en otras 
palabras- que la tierra se ha encarecido, ha 
crecido la cantidad de familias que necesi
tan vivienda y la infraestructura social es 
insuficiente; esto genera una situación en la 
que la necesidad se impone. Las tomas de 
tierras deben leerse en este contexto.

La necesidad 
imperiosa lieva a 
familias enteras a 
vivir en un estado 
de precariedad 

absoluto, con tal de
asegurarse un lugar Tenemos, también, la responsabilidad

oara construir su casa comprensible la complejidad de
Socialmente tenemos la tentación de ha- ^ ’ determinadas problemáticas para que no

cer una lectura rápida, cómoda y no pocas impongan valoraciones prejuiciosas y
veces prejuiciosa. Es verdad que los asen- discriminatorias. Tenemos el deber insos-
tamientos o tomas de tierra muchas veces están reñidos con la „ . layable -citando a Ignacio Ellacuría- de ser
legalidad, pero no deberían interpretarse tan a la ligera. La ne- de los que no tienen voz, el respaldo intelectual de los que en
cesidad imperiosa lleva a familias enteras a vivir en un estado de realidad misma tienen la verdad y la razón, aunque sea a veces a
precariedad absoluto, con tal de asegurarse un lugar para cons- despojo, pero que no cuentan con las razones académicas
truir su casa; basta ver las condiciones en las que viven cientos justijiquen su verdad y su razón”.
de familias en los asentamientos informales como, por ejemplo, problema del acceso a la vivienda y a la tierra para los secto-
el de Piedras Blancas. Nadie vive así porque quiere o por que se ^ vulnerables y vulnerados de nuestra sociedad es tan se-
vaya a dedicar a especular con la vivienda o la tierra. Esto señala debería ayudar a reunir lo que nunca debió separarse: los
una necesidad social urgente y lacerante. gobiernos, la sociedad y las universidades -junto con los sectores

más necesitados- en pos de trabajar por más justicipsocial ❖

UNIVEM-SIUAU
Católica de Córdoba

Universidad Jesuíta



Programa para 

líderes políticos
El Instituto Federal de Gobierno (IFG) 
de la UCC en conjunto con CAF-Ban- 
co de Desarrollo de América Latina y 
la Universidad George Washington 
lanzaron la edición 2013 del Programa 
de Gobernabilidad y Gerencia Política. 
Se trata de una prestigiosa propuesta 
de formación para líderes políticos 
locales, gubernamentales, empresa
riales y sociales, que cuenta con un 
cuerpo docente especializado de nivel 
internacional.

(0351)493-8000INT.509
WWW.IFG.ORG.ARConcurso de ensayos La Facultad de Ciencia Política y Relaciones 

Internacionales y el Ministerio de Educación de 
la Provincia de Córdoba firmaron un acuerdo 
para convocar a la segunda edición del con
curso de ensayos Los jóvenes frente a la política. 
La actividad está destinada a estudiantes del 
último año de todas las escuelas secundarias de 
la provincia de Córdoba.

El objetivo de esta iniciativa no apunta sola
mente a ofrecer a los alumnos la posibilidad de 
estudiar en la UCC, también se busca promover 
el interés por los temas de actualidad, el inter
cambio de ideas políticas, la consolidación del 
sistema democrático y los valores humanos.

Los premios serán becas para el cursado de pri
mer año de la Licenciatura en Ciencia Política o 
en Relaciones Internacionales. También habrá 
menciones de honor y se donarán libros de la 
Editorial de la Universidad para las bibliotecas 
de los colegios de los estudiantes premiados.

Los jóvenes 

frente a la 

política
Taller sobre 

enfermedades 

de maíz
oo<xx>oo<x>ooooo

A fines de abril, tuvo lugar el I Taller 
de Investigadores de Enfermedades de 
Maíz, organizado por el Laboratorio 
de Fitopatología de la UCC y de la 
Estación Experimental Agropecuaria 
Inta Pergamino. En este encuentro, 
especialistas de distintas regiones del 
país, representantes de instituciones 
públicas y privadas, caracterizaron los 
principales problemas sanitarios del 
cultivo, intercambiaron información 
y proyectaron futuros trabajos en con
junto.

SE RECIBIRÁN ENSAYOS HASTA 
EL4DE0CTUBREVL0S RESULTADOS SE 
PUBLICARÁN EL2DEDICIEMBRE.

Esta iniciativa permitió conocer las 
líneas de trabajo de los diferentes gru
pos del país y aunar criterios en cuan
to a metodologías de evaluación. En 
agosto se realizará un segundo taller 
con temas específicos.

IÁSiFO:iWlüCC.EI}U.AR

http://WWW.IFG.ORG.AR
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Visita a Tríbuiiales II
La UCC celebró el 

Día de las Plantas
A partir de una iniciativa de la Organi
zación Europea para las Ciencias de las 
Plantas, desde el año pasado se celebra 
su día. El i8 de mayo, 42 países feste
jaron con el objetivo de recordar que la 
investigación en el mundo vegetal tiene 
una importancia crítica para la socie
dad, el medio ambiente y la economía.
En Córdoba, hubo diversas actividades 
durante todo el día. Por su parte, la UCC 
invitó a alumnos de losíres últimos años 
de los colegios secundarios y al público 
en general a sumarse a esta celebración. 
Con la coordinación de un grupo de 
docentes de las facultades dé Ciencias 
Químicas y Agropecuarias, se abrieron 
las puertas del Campus para participar de 
stands interactivos, conferencias y visitas 
al Jardín Botánico. También se hicieron 
plantaciones de diferentes especies.

Podés ver la cobertura en

Alumnos de Derecho, en el Palacio de Tribunales II.

Alumnos de quinto año de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales participaron de uná visita guiada 
al Palacio dé Tribunales II. El objetivo de la actividad fue que los estudiantes que cursan la materia 
Práctica Profesional II (penal y procesal penal) tuvieran un contacto directo con esta institución para
conocer como funciona uno de los órganos de Justicia de nuestra provincia.

Con este ñn, entrevistaron a ñscales de instrucción y a asesores letrados, fueron a la Alcaidía (aloja
miento de personas privadas de su libertad), a cargo del Servicio Penitenciario de la Provincia, y a la Sala 
de Audiencias de la Cámara Primera del Crimen (donde se realizan los juicios con jurados). Estuvieron 
acompañados por los abogados y docentes Martín José Cafure y Juan Marcelo Mas Bonaudi.

/UCCoficial

Innovación y tecnología de los alimentos

cias Quírmcas, el 12 de junio tuvo'lugar 
en él Campus la Jomada sobre Innova
ción y Tecnología de los Alimentos. En 
este marco, Hugo H. Lafaye, miembro ‘ 
del Directorio del Gmpo Arcor, dio 
una conferencia sobre prospectiva 
de la ciencia y la tecnología de los ali 
mentos. Además, se realizó una mesa 
redonda en la que se debatió sobre los. 
aspéetós de la innóvación en la indus
tria alimentaria. Estuvieron préséhtes 
yaportarori su experiencia Gabriel 
Raya Tonetti, gerente de Innovación 
de Arcor; Édúárdo Ramírez, de Cargill 
SÁy Márianó^Meló, dé ConVerflex SA. 
Por sü parté) lardecaná deC jenclas 
Químicas, Óracieía Aséar, presentó lá 
carrera dé Licenciatura en tecriológíá 
de los Alimentos.

HUGO UFAYE (MIEMBRO DEL DIRECTORIO DELGRUPO ARCOR)
La innovación es el desafío constante y permanente de universidad- 
empresa, porque esperamos que nuestros profesionales generen 
tecnologías y productos que sean aplicables en la industria y, 
fundamentalmente, para cubrir las necesidades de la sociedad. Hoy 
el desarrollo de un producto requiere la protección de la calidad 
de vida y el cuidado del medioambiente; entonces, el licenciado en 
Tecnología de los Alimentos no solo está pensando en química, sino 
que está pensando que ese producto va a llegar a un consumidor en un 
ámbito cultural agregado. Esto lleva el nombre de sustentabilidad.

- <

MARCELO ROSMINI(DIRECrORDELAMAESTRÍAEN 
TECNOLOGlADELOSALIMEHTOSUCC)
La innovación va a ser la herramienta de la competitividad 
de la industria de todos los sectores en el próximo siglo, 
y la de alimentos no va a ser una excepción.

Mirá la cobertura en 'eí", / UCCoficial Alumnos en el día de las plantas

y
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Competencia de simulación

Litigar en la Corte 

Penal Intemaeional
Alumnos de la Facultad de Derecho mejor memorial en representación 
y Ciencias Sociales representaron de la fiscalía, 
a la UCC en la fase nacional de la I El tribunal que evaluó las presen- 
Competencia de Simulación de la taciones de los equipos estuvo com- 
Corte Penal Internacional, celebra
da en Bahía Blanca durante el mes
de mayo. La actividad se desarrolló 
en las instalaciones de la Universi
dad Nacional de Sur y contó con la 
participación de diversas casas de 
altos estudios argentinas.

Sebastián Boiero Rovera, Maria- 
nela Galletti y Martín Valente, con 
la colaboración de María Pía Mura y 
Gisela Cano Margutti y con la direc
ción del profesor de Derecho Inter
nacional Christian Sommer, com
pitieron en tres rondas generales, 
asumiendo los roles de la fiscalía, 
de la defensa y de la representación 
de las víctimas dé üri caso hipotético 
ante la Sala de Primera Instancia de 
la Corte Penal Internacional. Luego 
de las fases preliminares, quedaron puesto por destacados profesores de 
seleccionados para competir en la Derecho de la Argentina, por un re
etapa final, que consistió en repre- presentante de la Fiscalía de la Corte 
sentar el rol de la defensa. El equipo Penal Internacional y por un miem- 
de la UCC obtuvo el tercer puesto en bro de la Fiscalía del Tribunal Inter- 
la competencia y el primer premio al nacional para la ex-Yugoeslavia.

Alumnos de Derecho en la competencia

Premio Konex para Hugo Luján
El doctor Hugo Daniel Luján, inves- lidades más destacadas de la última liando una vacuna contra este im-, 
tigadór principal del Conicet en el década en esta materia y una de ellas portante patógeno y la generación 
Laboratorio de Bioquímica y Biolo- fue Luján. de una plataforma para la produc-
gía Molecular de la Facultad de Me- Hugo Luján es profesor titular de ción de vacunas orales contra otros 
dicina de la UCC, recibió el Premio la cátedra de Química I y II, y dirige agentes infecciosos.
Konex 2013, en el área microbiolo- el Laboratorio de Investigación en La entrega de los Premios Konex 
gía, bacteriología y virología. Bioquímica y Biología Molecular. - Diplomas al Mérito 2013; Ciencia y

Este galardón, organizado por la Además de ser egresado de nuestra Tecnología se realizará el 17 de sep- 
Fundación Konex de Argentina, se casa de estudios, es hijo del fuh- tiembre en la Ciudad Cultural Ko- 
concede a personalidades e insti- dador de la Facultad de Ciencias nex, Buenos Aires, 
tuciones distinguidas en distintas Químicas. Es director del trabajo 
ramas del quehacer argentino. Co- de investigación Mecanismos de dife- 
menzaron a otorgarse en 1980, y renciación celular en Giardia lamblid, 
cada año se premia una actividad di- que estudia aspectos bioquímicos 
ferente, que se repite cada diez años, y de biología molecular básiéá>,’^uib 
Esta es la 34^ edición de entrega de ¡izando como mo'Helo un pafásitó 
premios, pero es la cuarta oportuni- humano (el Giardia) que causa üná 
dad en que la actividad de ciencia y enfermedad intestinal que es muy 
tecnología es considerada. Un selec- común en niños y ancianos. En este 
to jurado escogió a las cien persona- momento, se encuentran desarro-

Hugo Luján
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Por Micaela Santi*

*Alumna de Psicología. Integrante del 
equipo de investigación ¿Murosafuera? 
Locura y desmanicomialización desde el 
enfoque de derechos humanos.

^ studiar Psicología me sig- idea original del grupo era el análisis 
niñeaba, en un primer mo- de la nueva ley de salud mental, con- 
mentó, ayudar al otro. Pero sidero que el trabajo ha ido mucho 

m ¿quién es ese otro? ¿a quién más allá de lo planeado o de lo que yo 
destinaría mi estudio? Así comencé esperaba. Conocer las diversas insti
les primeros años de la carrera, con tuciones, sus procedimientos, sus be- 
cierta incertidumbre, delimitando el neñeios, los obstáculos, la política y 
objeto de estudio, insertándome en sus miembros, la inmunerable cand
ía vida universitaria y respondiendo dad de grupos que se desempeñan en 
al plan de estudios y a lo que la Fa- pos de esta materia, de sus usuarios y 
cuitad me demandaba. En cuarto los altibajos tuvo un impacto muy im- 
año se presentó la posibilidad de portante. Me permitió un crecimien- 
integrarme a un grupo de investi- to tanto profesional como personal, 
gación. La curiosidad y la participa- debido a que no solo adquirí saberes 
ción de algunos de mis compañeros teóricos, sino que también presencié 

impulsaron a formar parte de situaciones de abusos de poder y de 
él. Esta experiencia marcó un antes derecho que me interpelaron como 
y un después en mi carrera y,” por persona. Además aplaudí y 
ende, en mi profesión. tagié del esfuerzo y de las ganas de

En primer lugar, se produjo una profesionales y alumnos por generar 
modificación en las relaciones socia- dispositivos, escritos y reuniones que 
les que mantenía. La participación permitieran mejorar la calidad del 
de profesores y alumnos de diversas campo de la salud mental, 
personalidades y con distintos inte- La participación en este grupo de 
reses, conjuntamente con la modali- investigación me llevó a un desper- 
dad de equidad horizontal, es decir tar, a una búsqueda de mi identidad 
que no importaban jerarquías por- personal y profesional, de un propio 
que allí éramos todos iguales para posicionamiento ético, a poner en 
opinar y debatir, posibilitó en mí una tensión conceptos, prejuicios, pre
apertura diferente. Asimismo, favo- concepciones, ideales, etcétera. Es 
reció el contacto con otras ramas, un verdadero trabajo, una real cons
tante dentro de la profesión como trucción y deconstrucción de 
fuera de ella, y una comprensión mismo, de la profesión y de 
más realista de lo que denominamos lidad en la que nos insertamos. Gra- 
interdisciplina. cias a la intervención en este espacio.

En segundo lugar, me permitió el comprendo que este (re)ver desde 
acercamiento a una realidad que, una posición histórica, contextuali- 
hasta ese momento, solo conocía zada y casi siempre problemática me 
a través de los libros: la de la salud ha dado una plataforma para empe- 
mental en nuestro país. Si bien la zar a construir ❖

E

me

me con-
E/k.

noticiaslucc 
dedica este espacio 
a ios alumnos para 
que cuenten sobre 
sus trabajos prácticos 
y finales, y sobre 
sus experiencias 
de intercambio 
y pasantías.

uno 
una rea-

It



El Jardín Botánico 

festejó el Día del 

Medio Ambiente y 

su 70 aniversario

del Jardín
ti 5 de iiinio lie 2006, con el apoyo de la Red 
Mmiaia! de Jardines Botánicos y dcl Botanic 
Oiirdcns Consetvation International ÍBGCl), 
la Universidad Católica de Córdoba fundo e)

musco V]-. -
ente, donde se encuentran plantas que resalí. 
la biodiversidad de la región y perniiten conocer 
in skü las maravillas naturales, de una manera

eos, banco de gerruopíasma, vivero de auíócío-

El 5 de junio fue designado por la de algarrobos para restaurar el re- 
(3NU el Día Mundial del Medio Am- lieto de su bosque nativo, pero con la 
biertte con elobjetivo de instar a los particularidad de que estos árboles 
gobiernos y a las organizaciones a provienen de semillas de los mismos 
que emprendan, todos los años, en ejemplares que fueron sembrados y 
esa fecha actividades que reafirmen cuidados por alumnos del nivel me- 
su preocupación por la protección y dio de la Escuela Brigadier SañMar- 
eimejóramieuto de nuestro entorno, tin. Ellos plantaron el producto de su

m.

s De esta manera^ se propone motivar trabajo y son quienes participan tó
alas personas para que se eonvier- dos los años de las visitas educativas
tan en agentes activos de cambio so- que se realizan en la Universidad.
bre temas ambientales y fórnenteñ Estas actividades se llevan a cabo éri
la eooperación. el marco de un trabajo en réd, ya que

Por su parte, el Jardín BotameO diferentes organizaciones colaboran
Gaspar Xuárez, sji de la ÜCIG pro- de manera mancomunada.
mueve todos los años : campañas Quienes participaron de la activi-
dé forestación el lóbjetivo de ; dad visitaron el predio y el labora-COtt

recomponer el capital forestal del torio para ver cómo se aprovechan
Campus. Eñ esta Oportunidad, la los recursos vegetales que provee un
actividad sé centró en la plantación bosque ❖
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ESPACIO DEDICADO 
ALA EDITORIAL 

DE LAUCO i
UJ

Concurso de ideas

Una vidriera 

hecha en casa
'V

^ En 2007, la Editorial de la Universidad Católica de Cór- Publicaciones de la Educe, otorgó tres premios y tres mencio^ 
doba inauguraba su local comercial en la sede Centro nes. Sofía Brarda, Samantha Samez y Evelyn Scorcione son las 
de la UCC. De esta forma, se cumplía el objetivo de autoras del proyecto que se llevó el primer premio y sobre el.que 

- ofrecer un punto de difusión y comercialización de los se comenzará a trabajar en los aspectos técnicos, guiadas por 
títulos de un sello éditorial que en poco tiempo logró ganarse sus docentes. Así, este año, el local de la Educe mostrará una 
un lugar de exqéléncia en el ámbito de la edición universitaria. vidriera que llevará la firma de un grupo de futuras arquitectas 

A 6 años de: aquel desafío, este espacio resulta fundamental formadas en la UCC ❖ 
en la construcción de la imagen de la editorial y de la propia Uni
versidad. Por otra parte, en el último tiempo, se lograron gran
des avances, como la incorporación de la comercialización de 
títulos dé prestigiosos sellos nacionales e internacionales.

En este contexto y para responder adecuadamente a 
las demandas de los lectores, surgió la necesidad de 

renovar la vidriera del local. Y, lo que en un princi- 
pió se planteó como un desafío para la Educe, 

se convirtió en un proyecto para los alum- 
If T ' ^nos de la Facultad de Arquitectura.

E
Primer premio

Sofía Brarda 
Samantha Samez 
Evelyn Scorcione

m

*

Segundo premio
GinoD’Amario 
Francisco Swedsky 
Federico Ortiz

Tercéif premio
Josefina Compagnucci 
Victoria Babnik 
Bruno Gómez

Primera mención
María Antonella Peretti 
Marianela Fillaster 
Martín Fernández 
Segunda mención 
Salena Simón 
Romina Rached 
Virginia Sánchez Holm 
Tercera mención 
María Monguillot 
Mauricio Omega 
Ivo OlarioI

Así nació el Concurso de ideas para el equipamiento de la 
vidriera del local comercial de la Educe, una propuesta que, 
gracias a la voluntad e imaginación de los docentes, combinó 
necesidad mobiliaria a una propuesta académica.

Carla Slek, directora de la Editorial, planteó la necesidad de #' 
remodelación del espacio comercial ante un grupo de estudian
tes de la cátedra de Arquitectura Interior que debían pensar la . 
nueva propuesta arquitectónica.

Durante tres semanas, motivados por el hecho que el mobi-: : 
liario ganador sería construido para su colocación en la librería, . 
los alumnos de Arquitectura se acercaron al local, tomaron me- -. 
didas, imaginaron y proyectaron ideas. - _ . '

Finalmente, se presentaron 17 proyectos, sobre los que elj'u- 
rado, integrado por los docentes de la cátedra y la Directóra dé" f ;

CATEDRA: ARQUIIECTORAimiOR. FACULTAD DE ARQUITECTURA UCC
Profesortitular: Arq. Santiago Víale
Profesora adjunta: Arq. María Figueroa
Jefas de trabajos prácticos: Mag. Arq. Silvína Barraud, Arq. Noelia Mattío
Adscrípta: Arq. Guadalupe Jáuregui



Taller Regional del 

Programa Marca (Brasilia)
La UCC estuvo presente en el Taller de promocionar los programas de 
Regional del Programa (Marca), rea- grado y posgrado de la Facultad de 
lizado en la ciudad de Brasilia. Se tra- Medicina y se consolidaron flujos 
ta de un plan de movilidad académi- de movilidad con las siguientes úni
ca regional para los cursos avalados versidades de Bolivia: Universidad 
por el mecanismo de acreditación de San Simón, Privada del Valle (Cocha- 
carreras de grado en el Mercosur, que bamba). Privada del Valle (La Paz),

San Francis
co Xavier de 
Chuquisaca, 
Técnica Pri
vada Cosmos 
y Cristiana de 
Bolivia.

^ ''
tiene como fin la
internacionaliza
ción de la educa
ción superior y la 
cooperación mun
dial.

lASIWRIACIÉ.
PROGRAMAMARCA.SIU.EDU.AR

Alejandra Ba- 
rile, secretaria de
Grado y Proyección Social de la Fa- co del proceso de internacionaliza- 
cultad de Medicina, y Flavia Lucero, ción que está llevando adelante la 
del área de Cooperación Internacio- Universidad Católica de Córdoba, la 
nal e Intercambio Académico, par- participación en este programa refle- 
ticiparon en este taller junto a más ja el prestigio académico de nuestra 
de 130 coordinadores académicos e 
institucionales de universidades de 
Argentina, Bolivia, Brasil y Uruguay. oferta de programas de intercambio 

Luego de dos días de trabajo, se académico orientada a los estudian- 
generaron contactos con el objetivo tes de la carrera de Medicina.

En el mar-

...

Institución. Por otra parte, afianza 
su presencia a nivel regional por la

Misión académica

Singapur
La prosecretaría de Relaciones Internacionales participó junto a 
otras universidades de Córdoba en una misión académica en Asia.

oooooooooooooooooooooooooooooooooo
European Summer 
Program20i3
Université Catholíque de Lille

La UCC participó de una misión académica a Singapur representada por 
Milton Escobar, prosecretario de Relaciones Internacionales de nuestra 
Universidad.

A través de esta misión se pudieron dar a conocer, ante los colegas de pres
tigiosas instituciones de educación superior de Singapur, las posibilida
des de cooperación académica, científica y cultural ofrecidas por la UCC. 
Como resultado, se concretaron las visitas institucionales a las siguientes 
universidades: National University of Singapur, Nanyang Technological 
University, Singapur Management University, Singapur University of Te
chnology & Design y el East Asían Institute of Management.

La UCC y otras universidades cordobesas que participaron de esta misión 
contaron con el apoyo financiero del Programa de Promoción de la Univer
sidad Argentina, del Ministerio de Educación de la Nación, y con la asis
tencia logística de la Agencia ProCórdoba, dependiente del Gobierno de 
la Provincia de Córdoba.

Las estudiantes Florencia Belén Fonseca y Eugenia Caros- 
sio, de la Facultad de Filosofía y Humanidades, y Noelia 
Carla Paloma, de Derecho y Ciencias Sociales, resultaron 
ganadoras de las ayudas económicas para participar del 
European Summer Program 2013 - Université Catholique 
de Lille (Francia). Este programa de verano se desarrollará 
entre el 28 de junio y el 23 de julio del corriente año en la 
ciudad de Lille (Francia). Junto a ellas, también asistirán: 
María del Rosario de Biaggio (Facultad de Filosofía y Hu
manidades) y Fernando Gabriel Daniele (Facultad de Cien
cias Económicas y de la Administración).



Del boletín a la revista

Muestra histórica 

de Noticias UCC

I

áédi^al,
conciencia^
^^coil3pr^#o

r

Sala de lectura de la Biblioteca Jean Sonet sj.

ara festejar los 300 números de notíCÍaslUCC, la 
Secretaría de Coordinación y Comunicación Insti
tucional organizó una muestra, en la que se home
najeó la historia de esta publicación. La exposición 

se inauguró el 22 de mayo y trazó un pequeño recorrido 
por la trayectoria de la revista, a través de sus tapas y de 
algunos de sus contenidos. Así, surgieron curiosos títulos, 
como el “Asado de la mala fama”, e información anecdóti
ca, como la visita del Negro Álvarez a la UCC, el pedido de 
colaboradores para la revista, importantes logros deporti
vos, la incorporación de tecnología e infraestructura edili- 
cia y otras tantas noticias que reflejan y dan testimonio de 
cómo la Universidad fue creciendo.

En esta muestra, se patentizó el crecimiento de esta pu
blicación, que nació en 1979 como un boletín informativo y que hoy pretende ser un medio de expre
sión de alumnos, docentes, egresados y personal de esta Casa de Estudios.

Agradecemos, especialmente, a los que se hicieron presentes en este pequeño homenaje. En espe
cial, saludamos a antiguos colaboradores de la revista como Rodolfo Bongiovanni, Orlando Lencina 
y Gabriela Arias, y también al rector de la UCC, Rafael Velasco, sj ❖

P La Universidad Católica de Córdoba fes
tejó el 8 de junio sus 57 años de vida. Fun
dada en 1956, fue la primera universidad 
privada del país y es la única en Argentina 
confiada a la Compañía de Jesús.

La UCC es continuadora de una tradición 
histórica de compromiso con la educación 
iniciada por la Compañía de Jesús en 
el siglo XVI en toda Latinoamérica. En 
1610 los primeros jesuitas que arribaron 
a Córdoba, provenientes de Santiago del 
Estero, fundaron el Collegium Máximum, 
que sirvió de base para que en 1613 se ini
ciaran los estudios superiores. En 1621 el 
papa Gregorio XV le otorgó la facultad de 
conferir títulos de grado, lo que fue ratifi
cado por Felipe IV en 1622. Así comenzó 
la historia de la que, actualmente, es la 
Universidad Nacional de Córdoba y la de 
la educación superior en Argentina.

Heredera de esa tradición, la Universidad 
Católica de Córdoba es desde sus inicios 
referente, a nivel nacional y regional, de 
calidad académica, investigación científi
ca y compromiso social.

Se pudo visitar la 
exposición en el foyer 
del Auditorio Diego 
de Torres hasta el 

31 de mayo, y luego 
fue trasladada ala 

Biblioteca Jean Sonet, 
sj, donde permaneció 

hasta el 13 de junio.

Para conocer más sobre Ja historia de la 
UCC, podés ingresar al sitio \veb 
www.ucc.edu.ar/UniversidadJesuita/ 
Reseña histórica.

Rodolfo
Bongiovanni, 
Gabriel Arias y 
Orlando Lencina.

http://www.ucc.edu.ar/UniversidadJesuita/
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lAutoevaluación
linstituciona

,

i y Enara

Desde el Viejo 

Continente a ia UCC
En el marco de un convenio entre - uno viene como turista. A mí mé; 
universidades, nuestra Facultad' interesa conocer cómo se vive y
de Educación recibió la visita de 
alumnas de la Universidad de 
Murcia y de Deusto, de España.

no tanto los lugares turísticos.
¿En qué consiste la 
educación social?

CMHD: —La educación social es 
lo que tiene que ver con la educa
ción no formal o fuera de la escue
la. Se trabaja mucho con colectivos 
vulnerables. En general, hacemos 
proyectos de intervención socio- 
educativa y estas experiencias de 
pasantía sórí muy útiles. Ayer, en 

- particular, estuvimos en un centro 
donde se asiste a las víctimas del 
délito. En este caso, se trata de 
intervenciones socioeducativas.
Comparado con España, ¿con 
qué realidad se encontraron?

ERG:—Hay cosas mejores y 
otras peores. Ciertas cosas que 
te sorprenden, por ejemplo 
en los centros de menores. En 
España los niños saben cuánto 
tiempo van a estar en el esta
blecimiento. En cambio, aquí 
no saben cuándo van a salir.

CGL: —Además, la infraestruc
tura está bastante abandonada.
Las condiciones en las que se 
encuentran los niños ño son las 
mejores y eso nos ha chocado.

CMHD: ^En contrapartida, 
hemos visto cosas buenas y es 
que, en todos los centros, el trato 
con las personas es más cálido 
y se marca menos la distancia 

asado, a su casa. No es lo mismo si entre el profesional y el usuario.

Se trata de Cristina González 
Lorente (21), que cursa 4° año de 
Pedagogía, y de Carmen María 
Hernández Durá (24), de 40 de la ca
rrera de Educación Social, ambas de 
la Üniversidadríe Murcia. Se sumó 
a esta experiencia de pasantía Enara 
Rodrigo García (20), de la Univer
sidad de Deusto, que se encuentra 
en 30 año de Educación Social.Autoevaluación 

en marcha Les pedimos que nos contaran 
sobre las pasantías y sobre 
su experiencia en Córdoba.

CGL: —Vamos a distintos centros 
socioeducativos a observar cómo 
funciona todo y cómo traba
jan los profesionales. Después, 
tenemos que.hacer un informe 
con nuestras reflexiones y opi
niones. Córdoba me encanta y la 
gente también. Yo tenía otra idea 
de la Argentina. Es mucho más 

: grande de lo que yo me imaginé 
, . y hay muchísimos estudiantes.

A mediados del mes de junio se 
distribuyeron a los docentes de cada 
unidad académica los cuestionarios 

en el marco de la Autoevaluación 
institucional.

Al regreso del receso invernal se rea
lizarán las consultas a los estudiantes 
de las carreras de pregrado, grado y 
posgrado y a los egresados; al per
sonal administrativo y técnico de la 

Universidad y a las empresas, organi
zaciones y entes que tienen vínculos 

con la vida y misión de la UCC.
ERG: —Yó estoy haciendo un inter- 
cambio. Vengo a estudiar y también 
estqjríhaciendo las pasantías. De 

yesta^^riencia, lo que rriás rríe 
/'ha gustado es poder conocer gente 
i nue;va.ia gente es muy abierta 

" , acá y eñségüiüa te invitan á un
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■oPor la adopción responsable de mascotas %
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Callejeros 

del Campus
oz

Premio para un 

programa de 

proyección social 
de la UCC
El programa estable de proyección so
cial Intervención sanitaria en poblaciones 
vulnerables de la provincia de Córdoba:, 
de la Facultad de Ciencias Químicas, 
dirigido por Federico Giraudo y María 
del Rosario Rollán, obtuvo el tercer 
premio en la convocatoria de la Red 
Talloires, Premio Macjannet para la 
Ciudadanía Global a las iniciativas des
tacadas de compromiso cívico y trabajo 
comunitario estudiantil en educación 
superior.

Este programa se desarrolla desde 
2007 e integra interdisciplinarmente a 
distintas facultades, docentes, inves
tigadores y estudiantes que, desde el 
aprendizaje-servicio, procuran mejorar 
la calidad de vida de las comunidades. 
A partir de 2012 se está trabajando en 
barrio Cabildo (vecino al Campus), 
con el objetivo de detectar y prevenir 
enfermedades transmisibles.

La Red Talloires es una asociación 
internacional de instituciones dedica
das al fortalecimiento de roles cívicos y 
la responsabilidad social de la educa
ción superior. Nuclea a 292 universida
des en todo el mundo.

I a problemática de los animales callejeros produce innumerables inconvenientes desde el 
punto de vista sanitario, económico, social y ambiental. Esta situación se da en todas las 

. ciudades del mundo, y el Campus de la UCC no es una excepción.
M Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los perros y gatos callejeros del Campus, la 

Facultad de Ciencias Agropecuarias ha conformado grupos para cuidarlos y promover su adopción. 
Se les busca un hogar donde se les brinde alimentación diaria, un ambiente apropiado, recreación, 
afecto y la atención médica necesaria. La tarea se realiza a través del proyecto Callejeros del Campus 
del Hospital Veterinario de la UCC.

Los voluntarios que colaboran con el proyecto son en su 
mayoría alumnos de la carrera de Veterinaria que dividen su 
actividad entre los “grupos caninos y felinos”. Normalmen
te, se trata de equipos reducidos, pero este año se logró una 
alta convocatoria en la que participan alumnos y docentes 
de otras facultades, personal administrativo y de gestión de 
la Universidad.

El proyecto tiene como objetivo hacer “más amena” la es
tadía de estos animales que viven encerrados en caniles, a la 
espera del momento de la adopción. Son muchas y variadas 
las actividades que se realizan: paseos de salud, construc
ción de cuchas, baños sanitarios, campañas de adopción, va
cunaciones, desparasitaciones y esterilizaciones quirúrgicas 
(castraciones).

Apoyan esta iniciativa el Vicerrectorado de Medio Uni
versitario y la Secretaría de Proyección y Responsabilidad 
Social Universitaria como proyecto de bienestar para la co
munidad de la UCC.

Invitamos a todos los lectores a considerar la adopción de 
un perro o gato de la calle, a difundir el cuidado responsable, 
a proteger y nunca abandonar a sus mascotas ❖

Quienes quieran 
adoptar o participar 

de los grupos caninos 
y feunos pueden 

acercarse al Hospital 
Veterinario de la 

UCC, llamar al 493- 
17070493-8000 

(int. 211), escribir a 
clinicaveterinaria@ 
ucc.edu.ar ó visitar 

enFacebooka 
“Grupo Voluntario 
de Caninos UCC”.

A

Concurso
NoticiON

Agradecemos a todos los alumnos que 
participaron del concurso.

EN BREVE, ESTAREMOS 
ANUNCIANDO LOS GANADORES.I <><x><><xx><xx>
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La crimínalización del 

problema del territorio 

y la vivienda
Por María Alejandra Cíuffolíni

Docente e investigadora de la Facultad de Ciencia Política 
y Relaciones Internacionales de la UCC.
Directora del equipo de investigación El Llano en Llamas. 
WWW. llanocordoba. com. ar

El colectivo de investigación El llano en llamas trabaja sobre los conflictos y 
luchas sociales en Córdoba y provincias vecinas. Recientemente hizo público 
un informe donde se detecta y analiza la confluencia de faetores que configuran 
el modelo de uso de la tierra altamente privativo y excluyeme para importantes 
segmentos de la población.
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^ 1 Llano en Llamas viene desarrollando, desde hace una década,E un provinciales más importantes de 
serio y comprometido trabajo de investigación sobre conflictos y los últimos años^. Estas implicaron 
luchas sociales en Córdoba y provincias vecinas. En esa trayecto- la construcción de más de 8.500 vi- 

i ria en el análisis de las disputas y sus actores, hemos aprendido a viendas para los segmentos socia- 
reconocer con cierta anticipación los escenarios de posibles conflictos. Esto les más pobres, que en su mayoría 
es lo que sucedió en el año 2011, cuando decidimos estudiar el fenómeno fueron emplazados en la periferia 
de las “tomas de tierra” en la ciudad de Córdoba y localidades próximas^ de la ciudad de Córdoba, lo cual 

Las tomas de tierra son hechos mas o menos recientes y tienen cierta ha acentuado la segregación socio- ^^^^000^^0000^^00^^ 
continuidad con los procesos de asentamiento^ de sectores populares en espacial, 
el espacio urbano, pero también se observan como algo bien diferenciado El fenómeno de 

las tomas de tierra 
exige ser tratado 

como un problema 
urgente y concreto, 

frente al cual no 
caben las soluciones 

represivas y 
criminalizadoras.

Por otro lado, es importante visi- 
de aquellos. En la actualidad, y como decimos en el informe^, no existe bilizar las condiciones de vida en las 

dato preciso sobre la cantidad de tomas, aunque trabajamos con un tierras tomadas para comprender 
cálculo estimativo que informa que son más de 30 en distintos puntos del con mayor justeza que no se trata de 
territorio provincial. Este número no contempla las tomas de tierras indi- un acto oportunista. La cotidiani- 
viduales o de unas pocas familias, que es otra dinámica muy extendida en dad allí es extremadamente preca- 
el presente. se vive en carpas improvisadas

De nuestro estudio, que involucró siete casos^, se desprende que la con lonas y chapa, sin agua, sin luz; 
decisión de tomar tierras parte de una necesidad y una urgencia. En la con escaso acceso al transporte y a 
mayoría de los relatos sobre la historia habitacional del grupo familiar, la ciudad. Pero, además, el temor 
se registra el desamparo: las familias tienen una alta rotación habitacio- al desalojo hace que sus habitantes 
nal, migran de un espacio a otro, hasta que. Analmente, no hay otra salida

un

no se atrevan a dejar sus terrenos,
y deciden tomar tierras para vivir allí. Se trata de sectores sociales muy lo cual dificulta cualquier desplaza- 
vulnerables que no fueron alcanzados por las políticas habitacionales miento para satisfacer cuestiones <XXXXXX><J<XXXXX>

i-i

iiíiy
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tan básicas como alimentación, tra
bajo, salud, etc.

Por ello afirmamos que la decisión 
de tomar tierras no refleja un espíri
tu oportunista o el funcionamiento 
de organizaciones antisistémicas, 
sino que se trata de una necesidad. 
Solo así pueden pensarse y sopor
tarse las crueles condiciones de vida 
que la toma implica. Insistimos en 
que debemos comprenderla como el 
resultado de un conjunto de proce
sos político-institucionales y econó
micos más amplios y de larga data, 
que han ido limitando el acceso a 
los recursos sociales y urbanos para 
cada vez más importantes porciones 
de la población.

La confluencia de esos factores 
configura un modelo del uso del es
pacio altamente privativo y exclu- 
yente. Algunos de esos determinan
tes son el encarecimiento de la tierra 
en todo el espacio provincial, pero 
en particular del suelo urbano; un 
conjunto de programas públicos de 
vivienda que han agravado la segre
gación socio-territorial en la ciudad 
de Córdoba; un déficit habitacional 
en casi el 50 por ciento de los hoga
res en la provincia, según datos cen
sales; un aumento de la población 
de los asentamientos marginales en 
un 62 por ciento desde 2001-2011; 
la primacía otorgada a los empren
dimientos de desarrollo urbano de 
carácter privado y la obra pública 
dirigida a recuperar y revalorizar

Indymedia Córdoba yRNMA

La decisión de tomar 

tierras parte de una 

necesidad y una urgencia
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determinadas zonas de la ciudad; un atraso significativo en la inversión Cuando pensamos en úna de
destinada a infraestructura social, cuya magnitud se manifiesta no solo en mocracia sólida y reclamamos por 
materia habitacional, sino también en infraestructura vial, energética, de instituciones que sean capaces de 
servicios, etcétera.

!
organizaría, debemos garantizar los 

Visto así, desde su contexto y su precariedad, el fenómeno de las tomas espacios de inclusión y libertad para 
de tierra exige ser tratado como un problema urgente y concreto, frente al aquellas personas que están lucban- 
cual no caben las soluciones represivas y criminalizadoras^. do por una sociedad más justa.

Cuestión básica para una democracia es la efectivización y plena vigen- Para finalizar, queremos resal
de los derechos y un respeto extremo de los derechos humanos. El de-, tar que construir esa sociedad más 

recho a la vivienda está consagrado en nuestra Constitución, la ausencia justa es tarea de todos. Trabajar en
de decisiones oportunas y políticas pos de ella significa para nosotros, 
en la materia nos ha llevado a esta universitarios, una acción compro- 
preocupante situación social. metida y transformadora, tanto del

Una cosa es pensar en la necesi- conocimiento como de la realidad, 
dad y en las formas en que la gente atendiendo especialmente

cía

El derecho a la 
vivienda está 

consagrado en 
nuestra Constitución, 

la ausencia 
de decisiones 

oportunas y políticas 
en la materia nos 
ha llevado a esta 

preocupante 
situación social.

a aque-
resuelve el conflicto habitacional, y lias situaciones que involucran a los 
otra cosa es que esto se criminali- más vulnerables ❖ 
ce. Las organizaciones sociales en 
Córdoba tienen, desde hace mucho 
tiempo, una inscripción territorial; 
incluso las ONG mantuvieron en

\

otras épocas una impronta consl-
derable con relación a la tierra y la MinCyT Córdoba; “Apropiación/expropiación de territorialidades
vivienda. Este modo de vincularse sociales. Análisis comparativo de procesos de erradicación/relocali-
no es nuevo y tiene que ver con el zación de sectores sociales empobrecidos en ciudades argentinas”,
dinamismo de la sociedad civil y de FONCYT-PiCT-2010-2414.
las formas de solidaridad que en ella ' actualidad existen en la provincia 238 asentamientos, y se regis-
se articulan. Una democracia fuerte 2001-2010 un fuerte crecimiento pobladonal (620/0) en los ya
bar-í. ntio loe o + ' cxistontes, mas que Una emergencia de oUos ouovos. Del total do loshace que las organizaciones esten , asentamientos, 119 se encuenLnen la ciudad d. córdoba (“ReUva-
comprometldas con los problemas miento de asentamientos informales de la provincia de córdoba", Un
que la ciudadanía tiene. En este sen- Techo para mí País- Argentina, 2011).

tido consideramos que el hecho de que las ONG se involucren con los temas ^ Disponible públicamente en http://goo.gl/YKgXM.
sociales -el Estado también debe ocuparse- es lo razonable y esperable en ^ t,. una referencia, en estos casos se registra un número aproxi-
un país democrático. madó de 1.500 familias.

Insistir en catalogar a las tomas de tierra como acciones políticas e irres- ' Nps referimos al Plan Mi Casa, Mi Vida,
ponsables de parte de organizaciones interesadas en la disputa pública su- ^ Nos referimos a los intentos de desalojo por la fuerza pública y a las
r.r,ní.ní.rTcif-,ino /V t d 1 ' 1 • ^ detenciones de vecmos y mamfestantes.en las hias conocidas, como la
pone negar una necesidad concreta de la población, e implica no reconocer , . delbarrioComechingones en Cuesta Blanca y la de Piedra Blanca en
las responsabilidades que como .admimstraciones y sociedad nos caben. > , / el súr de la ciudad de córdoba.

oooooooooooooo

http://goo.gl/YKgXM


18
c
:o Opinión.ss

A fines del año pasado, un grupo de ve- desato la represión. De un momento y construcción de otros mundos posi- 
cinos autoconvocados inició, e,n la para otro, policías uniformados junto a bles.
zona de Cuesta Blanca, un proceso de otros de civil y la Guardia de Infantería En términos colectivos, tiene que
toma de tierras que fue sistemática- se presentaron en el lugar y, sin mediar ver con que los espacios colectivos des
mente hostigado por parte de los po- palabra, nos apresaron. de los cuales construimos asumieron
deres públicos locales y provinciales. Esa jornada derivó en las imágenes esta problemática (tierra, vivienda y 
En el marco de esta situación, se des- y hechos ya conocidos: en nuestra de- trabajo), y en ella se da el vínculo entre 
plegó un cerco policial (que aún hoy tención junto con la de vecinos y com- estos lugares y los actores concretos, 
persiste) que se apostó en la entrada pañeros de organizaciones sociales. Finalmente, en cuanto a proceso 
de los terrenos, y los vecinos del lugar que habíamos decidido acompañar; social, se involucran la desigual distri- 
sufrieron amenazas y detenciones en la movilización del i° de de mayo, bución la tierra, el accionar represivo 
irregulares. Eñ la jornada del 30 de en la que se hizo notoria la presencia y del Estado'y el particular momento 
abril, organizaciones sociales y veci- preocupación de muchos más; y en vi- por el que atraviesan las organizacio
nes autoconvocados de las tomas nos sibilizar un problema concreto, como nes populares de Córdoba, 
movilizamos de forma pacífica por las es la de la lucha por la tierra, a sabien- A poco más de un mes de lo aconte- 
calles de Carlos Paz, con la finalidad das de que hay tantas otras luchas que cido, la movilización del 1° de mayo, las 
de exigir la pronta liberación de quie- aún permanecen silenciadas. declaraciones de las autoridades de la
nes habían sido detenidos (entre los Nuestra presencia ahí expresa mo- Universidad, la persistencia y continui- 
días 27 y 28 de abril), el cese del hosti- mentos personales, colectivos y pro- dad en la demanda y las protestas de las 
gamiento y el respeto al derecho de cesos sociales. En términos persona- organizaciones sociales lograron po- 
acceso a la tierra. les, se ven implicadas la existencia de ner en agenda el debate por la tierra.

Durante la movilización hacia la Al- determinadas visiones y experiencias

Derechos 

que ameritan 

tomarposición i
i

Por Noelia Feldmann
Estudiante avanzada de Ciencia 
Política, miembro del colectivo de 
investigación El Llano en Llamas, 
ayudante alumnay miembro 
del proyecto de proyección social 
“Del conflicto con la ley a la 
ciudadanía”.

y Agustín Márquez Cena
Estudiante avanzado de Ciencia 
Política, miembro del colectivo de 
investigación El Llano en Llamas, 
miembro del equipo de investigación 
coordinación sociopolíticay 
redes, estudiante miembro de la 
agrupación estudiantil AYLLU- 
Centro de Estudiantes de la 
Facultad de Ciencia Política y 
Relaciones Internacionales.

Hoy, vecinos de Cuesta Blanca, y 
caidía de la ciudad, fuimos escoltados alrededor del conocimiento, entendi- otros territorios, continúan con esta 
por un cuerpo de policías uniforma- do como una construcción colectiva lucha. Entendemos que la tierra, el ac- 
dos. Ante la falta de respuestas de las (nuestra formación en Ciencia Políti- ceso a ella y la lucha que se lleva ade- 
autoridades, decidimos hacer una sen- ca, la participación en el Llano en Lia- lante responden no sólo a un derecho, 
tada con una actitud completamente mas, entre otras cosas), y la militancia sino, principalmente, a una necesi- 
pacífica y, en ese preciso instante, se en cuanto a proyecto de cambio social dad: la de un territorio donde habitar.

Miserias de 

lapropiedad, 

riqueza del 

espacio 

diferencial

Reflexionar en torno a los conflictos En nombre de la sacrosanta pro- sión con la normatividad hegemónica 
por la apropiación del habitar requiere piedad privada y de la instrumentan- y su potencial proceso de expropiación/ 
posicionarse en la imbricación de di- dad del espacio, se deshumanizan y apropiación por distintas fracciones 
mensiones coconstitutivas del movi- eliminan los espacios diferenciales, del capital, con la consiguiente expro- 
miento de lo social y derribar falsas en defensa de la territorialidad bur- piación y expulsión de sus habitantes, 
dicotomías, tales como legal/ilegal, guesa. Espacios diferenciales que no No obstante, y aunque muy lenta- 
propietario/ocupante. son sino otras formas socioterritoria- mente, en algunos países latinoameri-

Las distintas perspectivas que, les de apropiación del habitar, que canos se avanza en la restitución de 
desde las ciencias sociales, han abor- confrontan con el orden social que los los vínculos históricos de la propie- 
dado el tema de la propiedad privada oprime y los niega, diversos conteni- dad, entre uso-obligación. Es el caso 
se vinculan a partir de su definición dos que no pueden reducirse y “enea- de Colombia, que redefine el conteni- 
como relación social. Es decir, pro- jar” en una forma cosificada como dodeestederechoyrecuperaelprin- 
pugnan no mirar la relación del sujeto propiedad, pero que coexisten. En cipio de solidaridad. También es lo 
con un objeto, sino un valor de uso que efecto, el relato de historias en nuestro que ocurre en Argentina, donde, aun 
media entre relaciones sociales. El trabajo de campo ayuda a comprender permaneciendo como uno de los dere- 
suelo urbano, la tierra, es un valor de esa otra relación con la tierra y los di- chos reales fundamentales, se ha ad
uso al que el capital le superpone un versos significados que adquiere, o lo herido al artículo 21 de la Convención 
valor de cambio. Porque desde Marx que Eduardo De Carvalho denomina Americana sobre Derechos Humanos, 
hasta acá, la contradicción que emer- sensibilidades legales. que subordina el derecho de propie-
ge es que la tierra, sin tener valor, tiene Estas prácticas espaciales de apro- dad al interés social. Lamentablemen-
un precio que se desprende de la exis- piacion, desobediencia y resistencia te, la ideología dominante continúa 
tencia social de la renta. Es por esto incorporan otro sentido que exalta el cosificando el espacio como un objeto 
que Marx considera que, por la propie- uso del espacio. Hay una apropiación y no como un lugar en el que se ejercen 
dad privada y a partir de ella, el hom- legítima, sin necesidad de ser propie- derechos, en palabras de Mercedes 
bre se convierte en un objeto ajeno e tario; basta sentirse o creerse. Porque Maldonado Copello. 
inhumano; el sentido de tener rediAce la propiedad es una, entre otras, de las Esta colisión nos exige pensar el 
la esencia humana a una pobreza aÉ- relaciones sociales posibles pero, qui- derecho a la apropiación de tiempos y 
soluta. Y sostiene: La superación po- zas, la mejor constatación de las dis- espacios diferenciales, y no la propie- 
sitiva de la propiedad privada es la su- crepancias entre el derecho vigente y dad, extendiendo la lucha de clases al 
peración positiva de toda alienación formalmente váíido, y el derecho sus- espacio, y no en el espacio, para propi- 
(...) el retorno del hombre a su ser hu- tantivamente vivido por algunas frac- ciar otras experiencias de vida en los 
mano, es decir, social (.'..) ”. ciones sociales. Es decir, hay una ten- territorios populares.

PorAnaNúñez
Profesora e investigadora.
Centro de Estudios del Desarrollo 
Urbano - FAUD/UNMdP i

í
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# Cuáles 

tu postura 

sobre la
toma de tierras?

;5>í

Acuerdo siempre con la 
Universidad cuando se 
vincula a los sectores 
sociales más desfavorecidos. 
Creo que apoya a la gente 
a través del asesoramiento. 
Sobre la base de lo que 

! pude conocer, se trata 
i de vecinos que tienen la 

intención de pagar los 
terrenos y no ser okupas. 
También sé que en esa zona 
se quieren hacer varios 
countries y eso ocasionaría 
que muchas personas se 

I quedaran sin acceso al agua.

Todo esto es lo que produce 
los enfrentamientos, cuando, 
en realidad, lo que se debe 
hacer es trabajar para lograr 
cosas (agua, construcciones) 
y para que esta gente 
tenga un lugar saludable y 
humano para poder vivir.

Yo estoy en contra. Puede 
ser que haya gente humilde 
que lo hace por necesidad,

, pero hay otras personas 
que no, y hacen lotees de 
countries, por ejemplo. Hay 
gente que ha comprado 
tierra y que vive en otro 
lado, y cuando vuelve se 
encuentra que le han 
expropiado el territorio. Lo 
que veo mal es lo que les 
pasó a los chicos de la UCC 
que estuvieron detenidos. 
Ellos estaban asesorando a 
la gente. Yo no estoy a favor 
de la toma de tierras, pero 
tampoco de algunas formas 
que utilizan para sacarlos o 
para dejarlos en la calle. Yo 
soy de San Luis y allá a la 

I gente que ha tomado tierras 
i se le da un lugar para vivir.

Mi postura va más a favor de 
la gente que ha tomado las 
tierras. No están ocupando 
en forma ilegal, ya que 
la ley de tierras dice que 
si el propietario no hace 
uso de un territorio por 10 
años, pierde la propiedad. 
Cuando el dueño pierde la 
propiedad, la tierra pasa 
a ser del Estado (que 
somos todos). Lo que 
hace esta gente que no 
tiene casa es.simplemente 
hacer uso de esa tierra.
El conflicto es porque los 
dueños quieren recuperar 
el espacio y ahí interviene 
el Estado y la Policía.
Se habla de usurpación 
cuando no lo es. Es legítimo, 
porque esas tierras son 
propiedad del Estado.

í

Me parece un tema muy 
complejo, porque se trata de 
personas que carecen de 
todo y, con esta necesidad 
tan urgente de un lugar 
donde vivir, toman estas 
tierras que pertenecen a 
alguien. Me parece que el 
Gobierno debería tener algún 
plan para ellas. Dentro de lo 
humano, me parece correcto, 
hay que entender que esta 
gente no tiene nada.

Ciada Alessio
20 año de Ingeniería de Sistemas. 1° año de Ciencia Política ■

iSaños.

María Florencia
40 año de Abogacía. 
21 años.

Humberto
40 año de^rquitectura. 
21 años.19 años.
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I¿Qué es el virus A/H1N1?

La gripe A/HiNi es produ
cida por un subtipo del virus 
de la gripe frente al que, pre
cisamente por ser nuevo, no 
estamos inmunizados. Por 
eso, muchas personas están 
en riesgo de contraerlo.

¿Cómo se contagia?

El contagio es como el de la 
gripe estacional. Se trans
mite de persona a persona, 
principalmente por el aire, 
por las gotitas de saliva y 
secreciones nasales que se 
expulsan al toser, hablar o 
estornudar. Estas microgo- 
tas de la respiración pueden 
quedar en las manos, en las 
superficies o dispersas en el 
ambiente. Por tanto, el virus 
se puede contraer también, 
indirectamente, por tocar
se los ojos, la nariz o la boca 
después de haber estado en 
contacto con las microgotas 
o secreciones respiratorias 
procedentes de una persona 
infectada.

¿Cuándo se contagia?

El virus se puede transmitir 
desde un día antes de em
pezar con los síntomas hasta 
siete días después. Presenta 
una capacidad máxima de

contagio los tres primeros 
días desde que empiezan 
los síntomas, pero se puede 
seguir transmitiendo hasta 
cinco días después, por lo 
que se recomienda no asis
tir a lugares concurridos por 
cinco días para asegurarse de 
no contagiar.

¿Cuáles son los síntomas?
Los síntomas son los de cual
quier gripe. Puede aparecer 
tos, dolor de garganta, dolor 
de cab.eza, fiebre de más de 
38° -sobre todo, los dos pri
meros días-, dolores muscu
lares, malestar general, con
gestión nasal, estornudos y, 
también, vómitos y diarrea. 
Ante estos síntomas se debe 
consultar al médico. Lo habi
tual es que la gripe evolucio
ne favorablemente de dos a 
cuatro días, sin embargo se 
puede continuar con tos una 
semana y sentir cansancio 
durante las semanas que le 
siguen al inicio de la enfer
medad. Dado que es un vi
rus nuevo, aún no se ha de
terminado con exactitud la 
severidad del cuadro clínico 
que produce, aunque hasta 
el momento, la enfermedad 
es leve en la mayoría de los 
casos.

I
i

I
I

I

Primeros
auxilios
El área de Salud dictó, en abril, el 
segundo curso de primeros auxilios, 
en el que participaron integrantes de 
la comunidad universitaria.
Se organizó con el objetivo de 
brindar conocimientos básicos y de 
permitir que los alumnos se familia
ricen con situaciones críticas al mo
mento de asistir a quien lo necesite.

11
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Usar alcohol en gel en las manos, 
sobre todo si convive con contactos 

permanentes ínterpersonales.
Taparse la boca y la nariz al 

estornudar o toser y evitar tocarse los 
ojos,lanarizylaboca.

No compartir objetos personales.
Ventilar los ambientes cerrados 

(sobre todo, los lugares de trabajo).
Dormir bien, tener una alimentación 

saludable, beber agua, realizar 
actividad física y evitáNas bebidas 

alcohólicasy el tabaco.

Lavarse las manos con frecuencia, 
es la principal medida de higiene.

Las gotitas que se emiten al 
estornudar, toser o hablar pueden 

quedarse en las manos, donde 
el virus puede sobrevivir unos 

minutos (menos de cinco minutos). 
Hay superficies en las que el virus 

puede permanecer de horas a días, 
por eso es importante limpiar con 
más frecuencia (a diario) con los 

productos habituales.
Evitar los espacios concurridos.

Se recuerda a aquellos 

alumnos de pííme^ño q® 

aún no se hicieron el chequeo 

médico de ingreso que 

deben solicitar tumo para 

realizárselo, al teléfono
414-2121.

JciM ^ JIJJJ
- ■
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Arte DEPORTES PARA ELEGIR 3Degira is
El Coro de la UCC participó, en mayo, del II 
Festival Internacional de Coros 3 Fronteras, que 
tuvo lugar en Brasil, Paraguay y Argentina, don
de compartieron escenario con otros grupos de 
Latinoamérica.

Algunas de las obras del repertorio que interpre
taron fueron de los compositores P. Caraba]al, 
M. E. Walsh y Mozart. Para el final, el director 
Matías Saccone recibió de parte de la organiza
ción del festival una estatuilla y una mención a 
modo de reconocimiento por su trayectoria, lo 
cual representa un gran oígüllo para el área de 
Arte de la Universidad.

rw ^

Fútbol (masculino y femenino) 
Profesor Pedro Molina 
antilopescba@hotmail.com
Vóley (masculino y femenino) 
Profesor Mauro Lucero 
maurolucero41@hotmail.com
Hockey
Profesor Lucas Carnero 
lucasbdt@hotmail.com
Básquet
Profesor Martín López 
basealeropivot@hofmail.com 
Conrado Tejerina 
cwtejerina@hotmail.com

Ajedrez
Profesor Guillermo Soppe 
guillermosoppe@yahoo.com.ar
TaiChiChuan
Profesora María Gabriela Rupolo 
kalariJngles@yahoo.com.ar
TaeKownDo
Profesor Maximiliano Pedrotti 
tkdjedrotti@hotmail.com

Presentación Coral
MÁS INFORMACIÓN

_.ARIt@UCCOR.EDU.AR

Rugby
Profesor Rodrigo Cerutti 
rcerutti@hotmail.com

mailto:antilopescba@hotmail.com
mailto:maurolucero41@hotmail.com
mailto:lucasbdt@hotmail.com
mailto:basealeropivot@hofmail.com
mailto:cwtejerina@hotmail.com
mailto:guillermosoppe@yahoo.com.ar
mailto:kalariJngles@yahoo.com.ar
mailto:tkdjedrotti@hotmail.com
mailto:_.ARIt@UCCOR.EDU.AR
mailto:rcerutti@hotmail.com


Foto tomada por alumnos de 4° año de la 
Facultad de Arquitectura, en el marco del proyecto 
“Acciones colectivas para el mejoramiento del 
hábitat de familias integrantes del Grupo 28 de 
Noviembre (2013) - Córdoba, Argentina”.

NOMBRE DEL PROGRAMA ESTABLE DE PS:
SERVICIO SOCIO-HABITACIONALfSSH) 
ÜNIOADACAOÉICA:
FACULTADDE ARQUITECTURA
DIRECTORA:

los terrenos provinciales que ocupan desde hace
17 años.

Como parte del proceso de legitimación del 
asentamiento y dando respuesta a-necesidades 
habitacionales identificadas colectivamente por 
las familias, el SSH, junto a la ONG Sehas y la 
comisión vecinal del asentamiento, han conse
guido la aprobación de un-proyecto de mejora- - ^ 
miento habitacional con fondos del Servicio La
tinoamericano, Africano y Asiático de Vivienda 
Popular (Selavip), única iniciativa que financiará 
en el país durante 2013.

El proyecto apunta a acrecentar el proceso so-
__  __ cioorganizativo del asentamiento y á fortalecer

"TT" "TT" 1 Servicio Socio-Habitacional (SSH) la construcción de vínculos comunitarios e in-
I es un programa estable de proyección tergeneracionales mediante la sistematización

^ I.... I ■ ’ social de la UCC. Hace diez años que, y ejecución de'actividades grupales que contri-
k ^k I ^L-i-4 con su trabajo, contribuye a la conse- buyan a mejorar las condiciones habitacionales

cución de logros concretos para mejorar las con- actuales. Pretende implemeritar 43 soluciones
diciones de hábitat, salubridad e higiene de las constructivas no tradicionales para arreglar té-
personas más postergadas. Lo hace a través de chos, avanzar en la^edificación de cerramientos
propuestas de diseño arquitectónico, de vivien- verticales en lotes t*óñ cimientos o viviendas ini
das y de barrio; asistencia técnica en el proceso ciadas y completar las instalaciones sanitarias 
de autoconstrucción y arreglos en las casas de de agua fría y caliente en baños. Las mejoras
familia. También prepara informes y documen- se realizarán a través de la ayüda mutua esta-
tación técnica, para agilizar trámites por cesión blecida entre las familias que han firmado
de la tierra y conexión de servicios básicos, y compromiso de participación y serán asistidas 
para contrarrestar, de esta manera, los riesgos técnicamente por el SSH. También se dará 
de ocupación de los lotes que solo cuentan con tinuidad a las gestiones en proceso para obtener

la aprobación del loteo y formalizar la tenencia 
A su vez, profundiza en lá formación de aque- de los terrenos. De esta manera, se procura que

líos estudiantes qué^participan en la compren- el derecho a la ciudad sea un derecho posible en
sión integral y en el análisis crítico de la proble- ese sector del municipio de Córdoba,
máticai sociohabitacional en vistas a una ácción Por su parte, la propuesta perrnite continuar 
profesional futura altaménté comprometida con con la experiencia de procesos educativos para 
los sectores sociales más desprofegidos. futuros profesionales y favorecerá la consoli

dación de las articulaciones interactorales ge
neradas entre la comunidad vecinal, las ONG 

El ferupo 28 dé Noviembreúsutfasentamien- (Sehas, Ceve y UTPMP) y universidades (SSH-
to conformado por 88 famliasy ubicado en la UCC y Escuela de Trabajo Social de la UNCj, 

norte de la ciudad, que desde^ hace siete como estrategias optimizadoras de formación 
años lucha de forma organizada para obtener la académica y de asistencia técnica en proyectos 
aprobación definitiva del loteo y la escritura de autogestionarios de hábitat ❖

Servicio
Socio-Habitacional

Diez años de 
acciones colectivas 

para mejorar el hábitat.

un

con

cimientos en ejecución.

Construir vínculos)

zona
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- ¿Cómo se generan los indicadores y cómo 
pueden ser útiles?

—Los indicadores se elaboran utilizando infor
mación oficial, publicada por las direcciones de 
estadística de la Provincia y de la Municipali
dad. Asimismo, se emplean datos que se gene
ran con el relevamiento ad hoc en las institucio
nes educativas.
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- ¿Cuáles son los principales obstáculos 
que se enfrentan en este proyecto?

— Creo que lo más difícil es que las institucio
nes colaboren. La información que recabamos 
es institucional y tiene que aportarla el directi
vo del establecimiento.
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- En general, ¿qué información buscan?
— Desde la mirada de la ciudadanía, se intenta 
ver cómo los padres participan en la educación 
de su hijo. Si van a la escuela cuando son cita
dos, con qué regularidad se los convoca, entre 
otras cosas. Con respecto a la calidad, se usan 
otras preguntas y porcentajes, como repiten- 
cia, abandono, si usan Internet, si tienen sala

* de computación, características del edificio, 
etcétera. También intentamos captar si hay 
programas que propicien la inclusión.

Equidad 

y calidad 

educativa 

en Córdoba

-A grandes rasgos, ¿en qué 
consiste el proyecto?

- El objetivo fundamental del proyecto es moni- 
torear el ejercicio de los derechos educativos de 
los niños de la ciudad de Córdoba, a través de 
un relevamiento en las instituciones, públi
cas y privadas, de nivel inicial y primario. La 
información generada y sistematizada permite 
observar algunos derechos, principalmente 
los que pueden categorizarse en condiciones y 
cobertura del sistema educativo. - ¿Cuáles son los problemas que, a su juicio, 

pueden obstaculizar la equidad y calidad 
educativas?

María Francis Álvarez es directora de un 
proyecto de investigación que aborda la 

temática de la equidad y de la calidad 
educativa en Córdoba capital. El estudio 

forma parte del programa de indicadores 
ciudadanos y de participación para una 

ciudad justa, democrática y sustentable, que 
se lleva adelante desde la Red Ciudadana 

Nuestra Córdoba. La investigadora es doctora 
en Demografía y se dedica al área educativa 

desde una perspectiva cuantitativa.

- ¿Cómo articulan participación y proyec
ción social en el proyecto? —Sin duda, la base de cualquier inequidad es la 
—El equipo del proyecto apoya y sirve de sopor- desigualdad social y económica. Con esto quie
te técnico para el proceso de construcción de soluciones de la educación no

están exclusivamente en el sistema educativo. 
El abordaje debería ser multisectorial. El obs- 

El objetivo es contribuir al conocimiento de táculo principal para lograr la equidad (y está
implícita la calidad) es la desarticulación de

indicadores de educación en el marco de la Red 
Ciudadana Nuestra Córdoba.

las problemáticas educativas, que permita pro
fundizar el debate público, la participación ciu- políticas publicas y la carencia de controles

efectivos.dadana y la inclusión, en la agenda del Estado, 
de los obstáculos de la equidad y la calidad edu
cativas.

Hay exclusión fuera y dentro de las escuelas. 
Hay programas muy inclusivos, como Conectar 

Además, se espera potenciar vínculos con Igualdad, pero hay muchas escuelas que no tie- 
instituciones académicas, de la sociedad civil.

<x><x><>c><><>c><x>o<>o<xxx>
nen acceso a Internet. Con esto quiero decir que 

empresariales y ciudadanas con el fin de ejercer hay soluciones dentro del sistema educativo que 
nuevas formas de responsabilización, participa- b exceden. Son decisiones políticas que atravie- 
cion y acción ante los problemas educativos que san varias áreas y que el sistema educativo en sí 
aquejan a nuestra sociedad. no puede resolver ❖
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^ Actualidad 

académica
Acreditación para 

la Especialidad en 

Producción Bovina

XXIV Encuentro 

Estado de la 

Investigación 

Educativa

Obras en la Clínica 

Reina Fabiola

La Comisión Nacional de Evaluación y Acredita
ción Universitaria (Coneau) dictaminó, en abril, 
la acreditación de la carrera de posgrado Espe
cialidad en Producción Bovina, de la Facultad de 
Ciencias Agropecuarias, por un plazo de 6 años, 
categoría B.

El 3 y el 4 de octubre, en el Auditorio Diego de To
rres, se llevará a cabo el XXIV Encuentro Estado 
de la Investigación Educativa en Argentina. Orga
nizan el Centro de Investigación y la Maestría en 
Investigación Educativa, de la Facultad de Educa
ción. Informes e inscripciones en la Facultad de 
Educación: (0351) 421-9000, int. 8227. De lunes a 
viernes, de 10 a 15, e-mail: cifesec@uccor.edu.ar.

A metros de donde funciona la Clínica Reina Fa
biola, se levanta un nuevo edificio que se destina
rá a la atención ambulatoria. La construcción ten
drá ocho pisos y sumará 11 mil metros cuadrados 
para nuevos consultorios, laboratorio de alta com
plejidad y ampliación del servicio de diagnóstico 
por imágenes.

UBIwsimfmíss}wm. 'i;Wm

Muy pronto te vas a poner en acciónmmm11
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■oUn motívo %oz

para reunu*nos

Mana Fernanda
Se llama María Fernanda Cuneo, tiene años y trabaja 
en la Biblioteca de Medicina. Es casada y tiene una hija, 
Paulina, de ^ años.

I
I

El 24 de mayo festejamos el Día de la Patria, con locro 
y empanadas. Fue una fecha especial para homenajear 
a la patria y también para encontrarnos. El lugar de cita 
fue el edificio de usos múltiples, donde confluyeron el 
personal y directivos de las tres sedes de la Universidad.

— ¿Hace cuánto que trabajás en la UCC 
y en qué área ingresaste?

— Trabajo desde 1998. Ingresé en la Biblioteca Cam
pus, donde trabajé durante un año, y después pasé a 
la Biblioteca de Medicina, donde me desempeño en la 
actualidad.
— ¿En qué consiste tu trabajo?
— Trabajo con los alumnos y docentes de las carreras 
de Medicina, Odontología, Enfermería y Nutrición, 
además el personal de la Clínica Universitaria Reina | 
Fabiola también consulta material en esta biblioteca. 
Realizo préstamos de libros, búsquedas bibliográficas 
y servicio de alertas para usuarios sobre los últimos 
avances de la Medicina.
— ¿Qué es lo que te gusta de tu trabajo?
— Lo que más me gusta de mi trabajo es realizar bús
quedas bibliográficas para los médicos y sentirme útil 
cuando veo que van a aplicar lo aprendido en situa
ciones concretas que se presentan a diario en la clíni
ca. La Medicina está en permanente desarrollo y los 
avances son tan importantes que es necesario que los 
médicos se actualicen constantemente.
“ ¿Qué estudiás?

— Estudio Licenciatura en Bibliotecología y Docu
mentación, en la Universidad Nacional de Córdoba
— Como profesional, ¿en qué te 
gustaría desarrollarte?
— Me interesa el área de Referencia dentro de la Bi- j 
blioteca. El manejo de la información digital en Cien
cias de la Salud es un campo muy amplio y en crecien
te evolución.
~ ¿Alguna anécdota?
—¡Aquí es donde conocí a mi esposo!
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MAESTRANDO 

DISnNGUIDO ’"íj

POSGRADOSEl arquitecto Guillermo Mir, alumno de la Maestría en Diseño 
de Procesos Innovativos, ha sido seleccionado como uno de los 
siete becarios que participarán en el Seminario de Arquitectura 
Latinoamericana 15, con sede en Colombia, organizado por la 
Fundación Rogelio Salmona. Allí, presentará una síntesis de su 
trabajo final de la maestría, que se titula Innovación Proyectual 
en el Diseño del Espacio Público de la Calle.

El trabajo final responde al interrogante que moviliza el pro
ceso investigativo: ¿pueden ser las prácticas sociales actuales 
que se realizan en la calle un posibilitante de innovación en el 
proyecto del espacio público?

Cabe destacar que el comité seleccionador realizó un cuida
doso estudio y tabulación de los resúmenes enviados y tuvo en 
cuenta criterios como pertinencia del tema propuesto, claridad, 
profundidad, actualidad y redacción. Los siete seleccionados 
proceden de Argentina, Brasil, Chile y España.

Ciencias
Agropecuarias
La Facultad de Ciencias Agropecuarias tiene abier
tas las inscripciones para los cursos de posgrado 
que se inician en el segundo semestre de 2013.

Para el área de pequeños animales, se ofrecen 
posgrados en radiología, anestesiología y análisis 
clínico práctico; mientras que para el área de bo
vinos, se puede acceder a cursos en inseminación 
artificial, ultrasonografía reproductiva y congela
do de semen bovino.

Asimismo, en materia de agronegocios, las te
máticas de los posgrados son macro y microecono- 
mía y fuentes de financiamiento.

Los doctorados disponibles en esa facultad 
están relacionados con el diseño experimental, la 
ética y la metodología de la investigación.

¡■I
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CORCIENCIAA partir de este año, 
los contenidos de 
Alumni UCC, revista 
de graduados, se 
integrarán a 
Noticias UCC. En este 
espacio publicaremos 
entrevistas, tésis 
destacadas, opiniones, 
experiencias 
profesionales, 
participaciones en 
jornadas y congresos, 
entre otros aportes de 
nuestros egresados.

DerechoRepositorio digital de 
investigaciones científicas y 
tecnológicas de Córdoba Se encuentran abiertas las inscripciones para la 

segunda cohorte de la Especialización en Me
diación y para la cuarta cohorte de la Especia
lización en Derecho Judicial y de la Judicatura. 
Ambas iniciarán en agosto de 2013 y culminarán 
en junio de 2015.

Corciencia es ima plataforma digital de acceso 
libre y abierto a la producción científica, que nu- 
clea a todas las universidades de la provincia de 
Córdoba.

Tiene como objetivos facilitar e impulsar la 
edición digital de las investigaciones; brindar ac
ceso libre a la documentación científica a través 
de una única interfaz; favorecer la preservación 
de documentos e incrementar la visibilidad y 
contribuir a la difusión de la producción cientí
fica cordobesa. Para publicar resultados o para 
consultar productos publicados de investigacio
nes, escrijjir a bibdir@uccor.edu.ar.

mailto:bibdir@uccor.edu.ar
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SOLUCIONES 

PARAMEJORAR 

LA CALIDAD
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DE VIDA en

¿Cómo fue el proceso de 
realización?

MG—Diseñamos y calculamos to^ 
dos los elementos y sistemas del 
triciclo con un software de diseño

, Y con cálculo estructural. Una vez
aprobada esta etapa, se construyó un 

idea, porque nos pareció irnportante prototipo a escala real para probar 
mejorar el sistema de transporte y la su funcionamiento. Su estética y su 
inserción social de personas con dis- funcionalidad todavía están lejos de 
capacidad motriz (parapléjia). Ana- lo que diseñamos, porque no dispo- 
lizamos todos los medios para disca- níamos de un alto presupuesto ni de 
pacitados y decidimos construir un la colaboración de ninguna empresa 
vehículo para que pudieran movili- para colocar toda la tecnología nece- 
zarse de forma ágil e independiente saria para su óptimo funcionamiento 

os egresados de Ingenie- cualquier tipo de terreno,
ría de la UCC armaron

(le falta la carrocería y los sistemas 
electrónicos para la rampa y distin- 

prototipo de vehículo llevó a trabajar en esto y tos accesorios). A pesar de esto, fun-
para conducir desde una artéfacto? cionó mejor de los que esperábamos

silla de ruedas. Se trata de una moto MG-Creemos que mejorar la iñser- ^ nuestras expectativas,
con una plataforma que permite que ción social de las persóhas discapa- Estamos muy contentos con Jos re- 
una persona con discapacidad mo- citadas es una responsabilidad que sultados obtenidos, 
triz tenga independencia en subir y nos corresponde a todos, pero que 
bajar de su medio de transporte. no se ve muy reflejada en la socie- ¿Cuánto tiempo hace que 

Los autores de esta tesis son Ma- dad. Este vehículo puede ayudar a trabajan en esto?
* tías Pedraza y Mariano Munighini, optimizar la calidad de vida de estas MP—Hace ii meses, desde que 

egresados de Ingeniería Mecánica, personas y a que se reinserten en empezamos a buscar la idea. Este 
.Matías trabaja desde hace dos años distintos ámbitos sociales. proyecto fue desarrollado en los
en Oreste Berta SA y formó parte en ^ tiempos libres, después del trabajo,
la empresa IDT, radicada en el Cam- ¿En qué consiste? Pusimos mucho esfuerzo y dedica-

- ■ jXofenloketpres~of
^ r?>. . - ■ tor de combustión interna de cuatro

,j^sur.e,aideaa.es.a «ene asta Mea.

y descender de forma indépehdiéh- MG—Pensamos producirlo en serie. 
■^MP—Actualmente, en Argentina, te, es posible accionarla tanto del in- En estos momentos, estamos iv.;
'-unos 88o mil discapacitados no pue- terior como el exterior. Este sisterña joraníb y evolucionado el vehículo 
dqn caminar-^ permite al conductor acceder con para tener más compatibilidad en
medio de transporte adecuado para su propia ,silla de ruedas sin necesi- el me^c'adó internacional. Previo a 
su interacción-i con los ambientes dad de bajarse de ella. El cqrnáhdo estbrya fue patentado el modelo en 

,1 líbanos y cotidianos. Nq existe nin. para manejar el triciclo es igqaral de el Institü^iNacional de la Propiedad 
¿un yehículo en el mercado ñacional cualquier motocicleta, pero con algu- Industriaí jíripi). A su vez buscamos 
que le; permita; a un discapacitado nos accesorios extras. Sudistribución la colaboración de la Universidad y 
rnoviHzárse deforma totalmente in- geornétrica facilita la circulación en de cualquier tipo de empresa inte- 

: depen'diéhte. Por eso pensamos esta > cüalqüier tipo de terreno. resada para realizar este proyecto ❖

un

¿Tienen pensado producirlo?
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India y 

Nepal: 

culturas
milenarias
Fotografías
DE Evelin C. Toledo • ■ :' *'-

Bioquímica graduada de la
Facultad de Giencias Químicas, . <.. 
actualmente realiza la Maestría en 
Tecnología de los Alimentos. '

‘ " «■, *' .......... ;
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iQutab Minar
2 Orando en el Río Sagrado *
3 Bailarines descansando

Participá de esta sección de noticiaslucc: envianos tus fotos, 
‘ dibujos o pinturas a noticias@uccor.edu.ar.Arte ífc)
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